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ATENDIMENTOS EM TODA REGIÃO: MANTENA, ECOPORANGA,
ÁGUIA BRANCA, ÁGUA DOCE DO NORTE, MANTENÓPOLIS, ETC.

Atendimento de Segunda a Sábado!
Blocos de Nota, Cartões de Visita, Carimbos
Convites de casamento, Adesivos, Panfletos
Recibos, Imãs de Geladeira, e Muito Mais!
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O TRABALHO NÃO PARA!
MESMO EM PLENO SÁBADO, ESTAMOS 
A TODO VAPOR REALIZANDO A 
LIMPEZA DO CAMPO DE FUTEBOL DE 
JOASSUBA. 
CUIDAR DOS NOSSOS ESPAÇOS 
ESPORTIVOS É INVESTIR NO LAZER E 
NO BEM-ESTAR DA NOSSA 
COMUNIDADE.
SEGUIMOS FIRMES, PORQUE JUNTOS 
CONSTRUÍMOS UMA CIDADE MELHOR!
‘‘PREFEITO DE ECOPORANGA ZÉ LUIZ 
MENDES’’

O PREFEITO DO MUNICÍPIO, JOÃO TRANCOSO, 
ENCAMINHOU À CÂMARA MUNICIPAL, NA TARDE 
DA ÚLTIMA SEXTA-FEIRA (17), UM PROJETO DE LEI 
QUE PROPÕE A REVISÃO GERAL DA 
REMUNERAÇÃO DOS SERVIDORES PÚBLICOS 
MUNICIPAIS, ABRANGENDO OS PODERES 
EXECUTIVO E LEGISLATIVO. A PROPOSTA TAMBÉM 
CONTEMPLA OS SUBSÍDIOS DE AGENTES 
POLÍTICOS, COMO O PREFEITO, VICE-PREFEITO, 
VEREADORES, SECRETÁRIOS MUNICIPAIS, CHEFE 
DE GABINETE E TESOUREIRO. O REAJUSTE 
SUGERIDO É DE 7,5%, COM EFEITO RETROATIVO A 
1º DE JANEIRO DE 2025.

MAIS UM TRABALHO IMPORTANTE SENDO 
REALIZADO NO DISTRITO DE SÃO GERALDO! 
NOSSA EQUIPE DA SECRETARIA DE 
AGRICULTURA, EM PARCERIA COM A 
SECRETARIA DE OBRAS, ESTÁ ATUANDO DE 
FORMA DEDICADA PARA REALIZAR A 
DESOBSTRUÇÃO DAS ESTRADAS E A 
DRENAGEM APÓS AS RECENTES CHUVAS.
‘‘PREFEITO DE MANTENÓPOLIS LUCIO 
MARQUES DE MORAIS’’
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Mais um trabalho importante sendo 
rea l i zado  pe la  p re fe i t u ra  de 
Mantenopolis no distrito de São 
Geraldo! Nossa equipe da Secretaria 
de Agricultura, em parceria com a 
Secretaria de Obras, está atuando de 

forma dedicada para realizar a 
desobstrução das estradas e a 
drenagem após as recentes chuvas.
Essas ações são fundamentais para 
garantir a segurança e a mobilidade 
da nossa população, reforçando o 

nosso compromisso com o bem-
e s t a r  d e  t o d o s .  S e g u i m o s 
trabalhando juntos por uma cidade 
melhor!

PREFEITURA DE MANTENÓPOLIS INTENSIFICA AÇÕES DE 

RECUPERAÇÃO VIÁRIA EM SÃO GERALDO

FORÇA PELA VIDA: FISCALIZAÇÃO COMBATE 
TRANSPORTE CLANDESTINO NO AEROPORTO DE VITÓRIA

Barra de São Francisco (ES) - Segunda - Feira - 20 de Janeiro de 2024

Veículos que realizam transporte 
c landest ino de passagei ros no 
Aeroporto de Vitória foram o alvo da 
operação integrada Força Pela Vida 
realizada na noite dessa quinta-feira 
(16) pelos agentes de trânsito do 
Departamento Estadual de Trânsito do 
Espírito Santo (Detran|ES), juntamente 
com a Guarda Civil Municipal de Vitória 
(GTO/ GCMV) e efetivo da Polícia Civil 
do Estado do Espírito Santo (PCES), 
por meio da Delegacia de Delitos de 
Trânsito (DDT).   
Dois condutores foram presos em 
flagrante por participar de corrida, 
disputa ou competição automobilística 
em via pública sem autorização, 
gerando situação de risco. Dois 
motoristas foram flagrados praticando 
exercício irregular de profissão e outro 
violando a suspensão do direito de 
dirigir. Os três assinaram Termos 
Circunstanciados de Ocorrência 
(TCOs)  e  t i ve ram os  ve í cu los 
apreendidos e removidos ao pátio do 
Detran.  
Durante a blitz, 58 veículos foram 
abordados pela equipe de fiscalização, 
que registrou 39 infrações por condutas 

vedadas pela 
legislação de 
trânsito. Dois 
c o n d u t o r e s 
foram flagrados 
dirigindo sob 
efeito de álcool 
e  t r ê s 
recusaram a se 
submeter  ao 
t e s t e  d o 
etilômetro e, de 
acordo com a 
legislação, vão 
responder com 
a s  m e s m a s 

penalidades.  
Entre as infrações flagradas estão 
conduzir com o licenciamento vencido 
(5), veículo com o equipamento do 
sistema de iluminação e de sinalização 
al terados (4) ,  recusar-se a ser 
submetido a teste do etilômetro (3), 
veículo em mau estado de conservação 
(3), condutor efetuando transporte 
remunerado de pessoas quando não for 
licenciado para esse fim (3), calçado 
inadequado (3), disputar corrida (2), 
entre outras. Cinco veículos foram 
removidos ao pátio.  
A operação foi realizada na Avenida 
Adalberto Simão Nader, no bairro 
R e p ú b l i c a ,  e m  V i t ó r i a ,  c o m  a 
abordagem de condutores clandestinos 
identificados pelos agentes nas áreas 
de embarque e desembarque do 
aeroporto.  
O gerente de Fiscalização de trânsito 
do Detran|ES, Jederson Lobato, 
explicou que além do foco principal na 
abordagem de t ranspor tadores 
clandestinos, a fiscalização de trânsito 
combate infrações e cr imes na 
condução  do  ve ícu lo ,  l evando 
segurança às vias. “Estamos com foco 

no combate ao transporte clandestino 
de passageiros e em identif icar 
infrações e possíveis crimes de trânsito, 
como, por  exemplo,  d i r ig i r  sob 
influência de álcool. Hoje mesmo, nós 
flagramos a conduta de disputa de 
c o r r i d a  e m  v i a  p ú b l i c a .  S ã o 
comportamentos com potencial para 
causar sinistros de trânsito e mortes 
nas vias. Essa é missão dos órgãos de 
segurança viária, proteger vidas e 
mudar a realidade da violência no 
trânsito no Estado”, disse.  
O Delegado da Delegacia de Delitos de 
Trânsito, Dr. Joel Lyrio Junior, reforça 
que o transporte clandestino será 
reprimido. “Essa operação integrada é 
uma vertente do Estado Presente para 
fazer a repressão aos delitos de 
t râns i to .  Ho je  nós focamos no 
t ranspor te  c landest ino aqui  no 
aeroporto. Nós não vamos permitir que 
ações como essa, que estão à margem 
da Lei, possam acontecer no nosso 
Estado e, além disso, a operação 
também reprime qualquer tipo de 
situação que possa colocar em risco a 
segurança, como condutores sob efeito 
de bebida alcoólica. Essas ações são 
necessárias para salvar vidas”, 
destacou.  
“Fizemos essa blitz planejada para 
combater o transporte clandestino, que 
identificamos que está atuando no 
aeroporto de Vitória, colocando em 
risco os passageiros. Nosso objetivo é 
preservar a vida das pessoas e 
promover a segurança no trânsito”, 
falou o Inspetor Charles de Marchi, 
coordenador do Grupamento Tático 
Operacional (GTO) da GCM Vitória. 

Informações à Imprensa:    
Assessoria de Comunicação do 
Detran|ES    
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Uma das pr imeiras ações da 
Secretaria Municipal dos Esportes de 
Nova Venécia em 2025 foi fazer um 
l e v a n t a m e n t o  d o s  e s p a ç o s 
esportivos que estão inutilizados e 
realizar a manutenção e limpeza 

geral. O objetivo 
é criar condições 
p a r a  q u e  a 
população possa 
voltar a praticar 
e s p o r t e s  e 
d e s e n v o l v e r 
a t i v i d a d e s  d e 
l a z e r  n e s s e s 
locais.
Neste primeiro 
momento o foco é 
r e c u p e r a r 
q u a d r a s 

poliesportivas e campos de futebol 
da sede do município para, em 
seguida, ir para o interior. “Já 
estamos concluindo nossas ações de 
recuperação dos espaços esportivos 

aqui da sede e em seguida vamos 
para as comunidades do interior para 
que toda a população veneciana seja 
atendida, devolvendo condições 
para que esses espaços voltem a ser 
utilizados. Queremos devolver à 
população de Nova Venécia a 
autoestima por meio do incentivo ao 
esporte”.
Essa ação está sendo realizada em 
parceria com a Secretaria Municipal 
d e  Ob r a s ,  q u e  d i s p o n i b i l i z a 
máquinas e mão de obra para 
realizar os serviços. Além da limpeza 
geral, estão sendo feitas poda e 
roçagem de gramados, pequenos 
r e p a r o s  e  m a n u t e n ç ã o  n a s 
instalações elétricas.

ESPAÇOS ESPORTIVOS DE NOVA VENÉCIA RECEBEM 

MANUTENÇÃO E LIMPEZA GERAL NOS PRIMEIROS DIAS 

DE GOVERNO MUNICIPAL

Barra de São Francisco (ES) - Segunda - Feira - 20 de Janeiro de 2024

ESTÁDIO ZENOR PEDROSA ROCHA EM PAUTA PARA 
REFORMA E AMPLIAÇÃO

A tão sonhada reforma e ampliação do 
estádio Zenor Pedrosa Rocha está em 
pauta entre o município, o estado e a 
diretoria do Nova Venécia FC. Durante 
a reunião nesta sexta-feira, dia 27, foi 
apresentado o projeto arquitetônico, 
incluindo uma maquete detalhada de 
como a estrutura deve ficar após as 
obras
A ampliação e modernização do Zenor 
Pedrosa Rocha prevê a construção de 
arquibancadas cobertas, sanitários 
padronizados, cabine para imprensa, 
vestiários e outras repartições que são 
essenciais para que o estádio possa 
atender às exigências da Federação 

C a p i x a b a  d e  F u t e b o l  e  d a 
Confederação Brasileira de Futebol 
(CBF), que visa permitir que o município 
receba jogos  o f i c ia is  tan to  do 
Campeonato Capixaba quanto da Copa 
do Brasil.
A modernização do Zenor Pedrosa 
Rocha impactará ainda em outras 
frentes. Além dessas competições de 
maior porte o estádio vai possibilitar que 
outros projetos sejam fortalecidos junto 
ao esporte local como é o caso do 
Campeonato Municipal, o retorno da 
Copa A Gazetinha e outros eventos 
esportivos e culturais do município.
“Estamos dando um passo importante 

para fortalecer o esporte e o futebol 
veneciano. A ampliação e reforma do 
estádio são essenciais para que o 
nosso t ime tenha condições de 
competir em alto nível, além de 
impulsionar o desenvolvimento do 
futebol local. E nós, venecianos, 
gostamos de futebol. A gente vê isso 
nos jogos do Nova Venécia, sempre 
com a casa cheia. Então nada mais 
justo do que ofertarmos um ambiente 
confortável e digno aos venecianos”.
O próximo passo é a conclusão do 
projeto para posterior trâmite legal para 
a execução da obra junto ao Governo 
do Estado.
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Os moradores da região sul do Espírito 
Santo contam com um novo serviço 
para garantir o acesso dos capixabas à 
Atenção Especializada pelo Sistema 
Único de Saúde (SUS). No Centro 
Municipal de Saúde Bolívar de Abreu, 
em Cachoeiro de I tapemir im, a 
Secretaria da Saúde (Sesa) lançou 
teleconsultas em 11 especialidades 
médicas para a Região Sul de Saúde. O 
evento ocorreu na tarde desta sexta-
feira (17).
A partir de investimento via edital de 
credenciamento regional orçado de R$ 
1.033.200,00, serão ofertadas, neste 
ano, 19.414 teleconsultas. Esta ação 
faz parte do pacote anunciado pelo 
governador  do Estado,  Renato 
Casagrande, em dezembro passado, 
de 1,25 milhão de consultas e 670 mil 
exames especializados para todo o 
Estado em 2025.
O anúncio para a região sul foi feito no 
local do encontro pelo secretário de 
Estado da Saúde, Tyago Hoffmann. Na 

o c a s i ã o ,  o 
titular da pasta 
conduziu uma 
simulação de 
te leconsul ta, 
durante a qual 
ele conversou 
com um médico 
psiquiatra, que 
se encontrava 
n a q u e l e 
m e s m o 
momento em 
ou t ra  reg ião 
capixaba.

As especialidades a serem ofertadas 
em teleconsulta são: cardiologia adulto, 
endocrinologia adulto, endocrinologia 
pediatra, nefrologia adulto, ortopedia 
adulto, ortopedia pediatra, psiquiatria 
a d u l t o ,  p s i q u i a t r i a  p e d i a t r a , 
reumatologia adulto, urologia adulto e 
urologia pediatra.
“Estamos começando essa importante 
implementação no sul do Estado, com o 
objetivo de melhorar ainda mais a 
qualidade de vida dos usuários do SUS 
que vivem nesses territórios. Assim, 
esses pacientes não precisarão se 
deslocar, por exemplo, para outras 
regiões, em busca de especialidades 
que, agora, estão bem mais perto de 
seus domicílios”, enfatizou Tyago 
Hoffmann.
A agenda também contou com a 
presença da superintendente da 
Regional Sul de Saúde, Samilla 
Figueira, e da secretária municipal de 
Saúde de Cachoeiro, Renata Fiório, o 
deputado estadual Bruno Rezende, 

além de secretários de Saúde de 
diversos municípios sulinos e outras 
autoridades. 
“Com mais essa entrega, nosso intuito é 
cumprir as metas da Secretaria da 
Saúde, no sentido de aproximar os 
serviços de saúde, cada vez mais, dos 
cidadãos de nossa região”, salientou a 
superintendente Samilla Figueira.
Municípios
Inicialmente, o serviço acontecerá em 
11 munic íp ios que d ispõem de 
capacidade de atendimento em 
modalidade remota, por meio de salas 
de telessaúde. São eles: Alfredo 
Chaves, Anchieta, Atílio Vivácqua, 
Cachoeiro de Itapemirim, Castelo, 
Iconha, Mimoso do Sul,  Muqui, 
Presidente Kennedy, Rio Novo do Sul e 
Vargem Alta. E já foram iniciados 
planejamentos e tratativas para a 
ampliação da teleconsulta para os 
demais 15 municípios da região sul.
O início dos atendimentos está 
programado para os próximos dias. 
Serão contemplados pacientes já 
inseridos no Sistema de Regulação 
Ambulatorial.

F o t o s : 
https://www.flickr.com/photos/1883749
53@N05/albums/72177720323230270 

V í d e o : 
https://www.youtube.com/watch?v=fx2
dCvZ1loE&t=1s 

Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação da Sesa

SAÚDE LANÇA TELECONSULTAS EM 11 ESPECIALIDADES 
MÉDICAS PARA REGIÃO SUL 

O Espír i to Santo é o 
terceiro estado brasileiro 
e m  n ú m e r o  d e 
cachaçarias, sendo que 
48,7% dos municípios 
capixabas têm ao menos 
u m  e s t a b e l e c i m e n t o 
registrado no Ministério da 
Agricultura e Pecuária 
(Mapa), de acordo com 
dados do Anuár io  da 
Cachaça de 2024.  O 
município de São Roque 
do Canaã se destaca na 
p rodução  da  beb ida , 
concentrando 13 dos 81 
alambiques registrados no estado, com 
projeção inclusive no cenário nacional.
O Projeto de Lei (PL) 433/2024, do 
deputado Coronel Weliton (PRD), tem o 
objetivo de valorizar o município da 
região noroeste e a produção de 
cachaça local. A proposta reconhece o 
“Circuito Turístico Águas Ardentes” 
como Rota Turística do Espírito Santo, 
declarando-a como de importante 

interesse cultural e turístico. A iniciativa 
acrescenta item ao anexo único da Lei 
12.017/2023, que consolida a criação 
de rotas turísticas no âmbito do estado.
Na matéria, o deputado revela a 
importância econômica e cultural do 
município, já que ocupa o sexto lugar 
nos municípios que mais produzem 
nacionalmente. O circuito também 
conta com diversos estabelecimentos, 

como cafeterias, lojas de 
p r o d u t o s  c a s e i r o s , 
hospedarias e espaços de 
lazer, evidenciando sua 
importância turística.
Coronel Weliton afirma que 
os turistas que visitam a 
rota conhecem paisagens 
rurais enquanto degustam 
a bebida. Além disso, 
podem acompanhar a 
produção da cachaça, 
conhecendo a história dos 
a l a m b i q u e s  e  d a s 
empresas familiares que 
fabricam o produto. 

Andamento
A Comissão de Justiça declarou a 
constitucionalidade da matéria, que 
segue agora para avaliação dos 
colegiados de Cultura, de Turismo e de 
Finanças.

CACHAÇA PODE IMPULSIONAR TURISMO EM SÃO ROQUE 
DO CANAÃ

Barra de São Francisco (ES) - Segunda - Feira - 20 de Janeiro de 2024



05

O prefeito do município, João 
Trancoso, encaminhou à Câmara 
Municipal, na tarde da última sexta-
feira (17), um projeto de lei que 
p r o p õ e  a  r e v i s ã o  g e r a l  d a 
remuneração  dos  se rv ido res 
públicos municipais, abrangendo os 
Poderes Executivo e Legislativo. A 
proposta também contempla os 
subsídios de agentes políticos, como 
o prefeito, vice-prefeito, vereadores, 
secretários municipais, chefe de 
gabinete e tesoureiro. O reajuste 
sugerido é de 7,5%, com efeito 
retroativo a 1º de janeiro de 2025.
De acordo com o projeto de lei nº 
001/2025, a revisão salarial foi 

fundamentad
a em parecer 
do Tribunal 
de Contas do 
E s t a d o  d o 
E s p í r i t o 
Santo (TCE-
E S ) .  O 
o b j e t i v o  é 
r e p o r  a s 
p e r d a s 
inflacionárias
,  u m a  v e z 
q u e  n ã o 

houve reajuste geral em 2024. O 
percentual proposto está alinhado ao 
aumento concedido pelo Governo 
Federal, por meio do Decreto nº 
12.342, publicado no Diário Oficial da 
União em 31 de dezembro de 2024.
Para garantir que o reajuste seja 
incorporado aos salários de janeiro, o 
presidente da Câmara, vereador 
J a d i s m a r  A l v e s  d e  M a c e d o , 
convocou uma sessão extraordinária 
para a próxima terça-feira (20), às 
12h. A Câmara Municipal encontra-
se em recesso parlamentar até 15 de 
fevereiro, o que reforça a importância 
da sessão extraordinária.
Além do projeto de revisão salarial, 

os vereadores também apreciarão 
dois outros projetos de lei: o Projeto 
de Lei Legislativo nº 001/2025 e o 
Projeto de Lei Executivo nº 002/2025. 
Esses projetos tratam da fixação do 
novo salário mínimo municipal, 
estipulado em R$ 1.518,00, também 
com vigência a partir de 1º de janeiro 
deste ano.
O prefeito João Trancoso destacou 
que suas decisões são tomadas com 
responsab i l i dade ,  v i sando  o 
equilíbrio fiscal do município e o bem-
estar dos servidores. “Essa matéria é 
muito importante para mim, pois trata 
do sustento principal das famílias de 
quase 500 servidores, que são 
responsáveis por fazer nossos 
serviços públicos chegarem com 
qualidade aos cidadãos pavoenses. 
Po r  i sso ,  de  fo rma  que  não 
compromete nosso orçamento frente 
às out ras responsabi l idades, 
conseguimos conceder um reajuste 
para todas as categorias”, afirmou.

Atendimento à imprensa
Cléber Sabino -  assessor de 
comunicação (DRT-ES 0141);

GOVERNO DO ESTADO ENTREGA OBRAS DE 
INFRAESTRUTURA DO POLO INDUSTRIAL DE PIÚMA

IEMA REALIZA AÇÃO DE FISCALIZAÇÃO DE FURTO DE 
MADEIRA EM FLORESTAS DA ZONA DE AMORTECIMENTO 

DO PARQUE ESTADUAL DE ITAÚNAS

O Instituto de Meio Ambiente e 
Recursos Hídricos (Iema) conduziu, 
na última semana, uma ação de 
fiscalização para combater o furto de 
made i ra  de  l e i  em f l o res tas 
l o c a l i z a d a s  n a  z o n a  d e 
amortecimento do Parque Estadual 
de Itaúnas (PEI), em Conceição da 
Barra. A região, próxima a um 
assentamento rural, tem sido alvo 
recorrente de roubo de madeira 
nativa.

A ação contou com a participação 

conjunta do Iema, 
d a  P o l í c i a 
A m b i e n t a l ,  d a 
Suzano S.A. e de 
pesquisadores da 
U n i v e r s i d a d e 
Federal do Espírito 
S a n t o  ( U f e s ) . 
Durante a operação, 
do is  f ragmentos 
f l o res ta i s  fo ram 
identificados como 
p o n t o s  d e 
a t i v i d a d e s 

criminosas. As árvores, muitas delas 
seculares e de grande porte, são 
derrubadas ilegalmente no interior da 
mata, serradas e retiradas para usos 
ainda não identificados. Entre as 
espécies exploradas de forma ilícita, 
estão a Oiticica, a Braúna e o Quina 
de Rego, algumas sendo ameaçadas 
de extinção.

O servidor do Iema que atua no PEI, 
Gustavo Rosa, explica que, além de 
caracterizar os danos ambientais, as 

equipes iniciaram o processo de 
recolhimento da madeira ilegalmente 
e x t r a í d a  e  i n t e n s i f i c a r a m  o 
monitoramento das áreas afetadas. 
“O monitoramento contínuo das 
áreas e a condução de investigações 
seguem para apurar os responsáveis 
pelas atividades ilegais”, disse. 

Assim, a fiscalização nos fragmentos 
f l o r e s t a i s  e  a  o p e r a ç ã o  s e 
estenderam às propriedades rurais 
adjacentes, com o objetivo de 
investigar e identificar o uso irregular 
da madeira e orientar os proprietários 
da região sobre as restrições legais 
para o uso de madeira nativa. 
Denúncias podem ser realizadas 
presencialmente no Protocolo Geral 
do Iema ou de forma digital, na seção 
“Denúncias” do site do Instituto.

Informação à Imprensa:
Assessoria de Comunicação do Iema

Barra de São Francisco (ES) - Segunda - Feira - 20 de Janeiro de 2024
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Dando continuidade à expansão do 
programa ES Inteligente, que visa 
estruturar Parcerias Público-Privadas 
(PPP) voltadas à modernização urbana 
e à sustentabilidade, o Banco de 
Desenvolvimento do Espírito Santo 
(Bandes) visitou, nesta semana, os 
municípios de Conceição da Barra e 
Linhares. O objetivo foi apresentar a 
iniciativa a prefeitos e secretários, 
buscando ampl iar  a adesão ao 
programa.
Nessa terça-feira (14), a equipe do 
banco foi recebida pela Prefeitura de 
Conceição da Barra, litoral norte do 
Estado. O vice-prefeito, Marquinhos 
das Palmeiras, destacou a relevância 
do programa como uma oportunidade 
de tornar a cidade mais moderna e 
s u s t e n t á v e l ,  r e a f i r m a n d o  o 
compromisso com o desenvolvimento e 
a melhoria na qualidade de vida da 

população.
“Estamos dando um 
passo importante 
rumo ao futuro de 
Conceição da Barra. 
O Bandes, por meio 
do  P rog rama ES 
I n t e l i g e n t e ,  n o s 
a p r e s e n t o u  a 
p o s s i b i l i d a d e  d e 
modernizar nossa 
cidade, investindo em 
e n e r g i a  l i m p a , 
iluminação pública 
eficiente e soluções 

inovadoras para o bem-estar da nossa 
população”, afirmou Marquinhos das 
Palmeiras.
á nesta quarta-feira (15), um encontro 
e m  L i n h a r e s  b u s c o u  t a m b é m 
a p r e s e n t a r  a  m e t o d o l o g i a  d e 
estruturação dos projetos de cidades 
intel igentes.  O vice-prefei to de 
Linhares, Franco Fiorot, ressaltou o 
impacto positivo do programa na gestão 
pública e na melhoria dos serviços 
municipais.
“Para tornarmos Linhares uma cidade 
realmente inovadora e focada em 
soluções que tragam benefícios para os 
linharenses, com maior celeridade e 
ef ic iência na gestão públ ica,  é 
fundamental aderirmos a parcerias 
estratégicas como essa, promovida 
pelo Governo do Estado e pelo Bandes. 
Este programa visa transformar nosso 
m u n i c í p i o  e m  u m  e x e m p l o  d e 

inteligência, tecnologia e inovação”, 
enfatizou Franco Fiorot.
O ES Inteligente tem como missão 
estruturar soluções urbanas nos 
municípios capixabas. Atualmente, são 
mais de 20 municípios aderentes ao 
projeto, que recebem apoio técnico sem 
custos para implementar iniciativas 
como modernização da iluminação 
pública, ampliação da infraestrutura de 
telecomunicações e geração de 
energia limpa.
Saiba mais sobre o ES Inteligente
O Programa ES Inteligente é uma 
iniciativa do Bandes, em parceria com o 
Instituto de Planejamento e Gestão de 
Cidades (IPGC), para projetos de PPPs 
que promovam a modernização e o 
desenvolvimento dos municípios 
capixabas.
Nesta parceria, o Bandes atua como 
agente de governança, facilitando a 
in te r locução  en t re  o  Governo , 
i n s t i t u i ç õ e s  r e g u l a d o r a s  e  o s 
municípios. Já o IPGC é o responsável 
pela elaboração dos Estudos de 
Viabil idade Técnica, Econômica, 
Jurídica e Ambiental (EVTEJA), 
oferecendo uma assessoria integral 
que acompanha o projeto em diversas 
etapas, desde a concepção até a 
imp lementação .  O sucesso  do 
programa é evidenciado pela adesão 
de mais de 30% dos municípios do 
Espí r i to  Santo ,  serv indo como 
referência para outros estados 
brasileiros.

CONCEIÇÃO DA BARRA E LINHARES CONHECEM O PROGRAMA 
ES INTELIGENTE

DETRAN|ES E TRT-ES ASSINAM CONVÊNIO PARA A 
REALIZAÇÃO DE LEILÕES DE VEÍCULOS

O Departamento de Trânsito do 
Estado do Espírito Santo (Detran|ES) 

assinou, nesta quinta-feira (16), um 
acordo de cooperação técnica com o 

Tr ibuna l  Reg iona l  do 
Trabalho da 17ª Região 
(ES).  
O  a c o r d o  p r e v ê  a 
e f e t i v a ç ã o  d e  a ç õ e s 
conjuntas entre os dois 
órgãos, como forma de dar 
celeridade ao processo de 
al ienação de veículos 
apreendidos que possuam 
restrição judicial (Renajud) 
inserida pelo Tribunal, bem 
como fac i l i t a r  ou t ras 
atividades que imprimam 
efetividade à execução das 
decisões proferidas pelos 
juízes do Trabalho.  
O termo foi assinado pelo 
diretor geral do Detran, 
Givaldo Vieira, e pela 
d e s e m b a r g a d o r a -
presidente, Daniele Corrêa 
Santa Catarina. Também 
participaram a juíza auxiliar 
de Execução Concentrada, 
Germana de Morelo, e o 

secretário-geral judiciário do TRT-17, 
Vitorio Bianco Neto. 
“Esse é mais um caminho criado pelo 
D e t r a n | E S  p a r a  d i m i n u i r  a 
quantidade de veículos parados nos 
pátios. A iniciativa vai ajudar a 
melhorar a efetividade da justiça do 
trabalho e permitir que os veículos 
apreendidos com Renajud, pela 
justiça do trabalho, possam ser 
vendidos pelo maior valor possível, 
p o s s i b i l i t a n d o  a s s i m  q u e  o 
trabalhador que aguarda receber 
valores trabalhistas tenha sua 
situação sanada em um menor 
tempo”, disse Vieira.  

Informações à Imprensa:    
Assessoria de Comunicação do 
Detran|ES    
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Publicação oficial da Prefeitura
Municipal de Pancas em 20/01/2025

EDITAL DE CHAMADA PÚBLICA Nº 001/2025 - PROCESSO 
ADMINISTRATIVO Nº 2692/2024

O Município de Pancas - Estado do Espírito Santo, por intermédio da 
sua agente de contratação, que realizará Licitação na modalidade 
Chamada Pública (001/2025), regido pelo §1º do Art.14 da Lei N.º 
11.947/2009 e pelas Resoluções FNDE/CD/FNDE Nº 26/2013, Nº 
004/2015, Nº 06/2020, Nº 21/2021 e Resolução Nº 02/2023 relativas 
ao PNAE bem como suas atualizações e subsidiariamente pela Lei 
14.133/21, objetivando a aquisição de GÊNEROS ALIMENTÍCIOS 
diretamente da agricultura familiar e do empreendedor familiar rural, 
e de responsabilidade da Secretaria Municipal de Educação. A 
abertura de envelopes está prevista para o dia 17 de fevereiro de 
2025, às 09:00 horas na Sede da Prefeitura de Pancas/ES, sito à 
Avenida 13 de Maio, 476 - Centro. Disponibilidade do Edital: dia 20 de 
janeiro de 2025. As exigências legais e a forma de apresentação da 
documentação estão previstas no Edital supra, que poderá ser 
retirado no site da prefeitura, em www.pancas.es.gov.br ou na Sede 
do Poder Executivo Municipal. Mais informações pelo telefone (27) 
3726.1666.
Pancas/ES em 20 de janeiro de 2025. 

Patrícia Schumacher Graunke
Agente de Contratação
Decreto Nº 8.389/2025
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GESTÃO MUNICIPAL TRABALHA NA RECUPERAÇÃO DAS 
ESTRADAS ENTRE MANTENÓPOLIS E SÃO JOÃO DO 

MANTENINHA

A equipe da Secretaria de Obras em 
parceria com a Secretaria de Meio 
A m b i e n t e  e s t a  t r a b a l h a n d o 
intensamente na manutenção das 
estradas que ligam Mantenópolis a 
São João do Manteninha. Este 
serviço tem como objetivo melhorar 
a trafegabilidade e garantir a 
s e g u r a n ç a  d e  m o t o r i s t a s  e 

pedestres que ut i l izam essa 
importante via.
Após as fortes chuvas que atingiram 
nossa região, algumas estradas 
sofreram danos significativos, como 
erosões, buracos e acúmulo de 
barro, dificultando o tráfego. A 
intervenção inclui nivelamento, 
drenagem e reforço do solo, além de 

outros reparos necessários para 
r e s t a b e l e c e r  a s  c o n d i ç õ e s 
adequadas de uso.
Este é mais um exemplo do 
compromisso da gestão municipal 
em atender as necessidades da 
p o p u l a ç ã o ,  g a r a n t i n d o 
infraestrutura de qualidade e acesso 
seguro para todos.

HOSPITAL ESTADUAL CENTRAL TEM RESULTADO 
HISTÓRICO NA CAPTAÇÃO DE ÓRGÃOS EM 2024

O trabalho criterioso e transparente 
da Comissão Intra-Hospitalar de 
Doação de Órgãos e Tecidos para 
Transplante (CIHDOTT) do Hospital 
Estadual Central teve o melhor 
resultado da série histórica de 
atuação no ano de 2024, realizando 
a conversão de potenciais doadores 
com grande êxito. O balanço revelou 
que, no total, foram captados 164 
órgãos e tecidos, um crescimento de 
quase 70% em relação ao ano 
anterior, quando foram captados 98 
órgãos. As captações realizadas 
incluem em 2024: três corações, 23 
fígados, 64 rins e 74 córneas.
Para o presidente da comissão, 
War ley Del f ino de Morais ,  a 
captação de órgãos representa o 
fechamento de um trabalho de 
acolhimento e cuidado com as 
famílias que enfrentam a perda de 

u m  e n t e 
querido. Ele 
ressalta que, 
a o  s e 
sentirem bem 
informadas e 
s e g u r a s , 
e s s a s 
f a m í l i a s 
conseguem 
tomar a difícil 
dec isão de 
autor izar  a 
d o a ç ã o . 

"Além da satisfação com as vidas 
que serão salvas, há o sentimento 
de dever cumprido em relação a 
esses familiares, que se sentiram 
acolhidos e bem orientados para 
tomar essa importante decisão", 
afirmou.
A vice-presidente da comissão, 
Ednéia Kuhn, destacou o impacto da 
doação, lembrando que um único 
doador pode salvar até oito vidas. "É 
emocionante garantir uma nova 
chance para o transplantado, 
permitindo que ele siga com sua 
família e tenha a oportunidade de 
reescrever sua história", disse.
A gerente Assistencial do HEC, 
Suelma Nascimento, reforçou a 
r e l e v â n c i a  d a  c o m i s s ã o , 
destacando seu papel essencial 
para a sociedade, salvando vidas e 
p r o m o v e n d o  a  c u l t u r a  d a 

solidariedade. Ela explicou que a 
principal função da CIHDOTT é 
coordenar a captação de órgãos de 
doadores falecidos, possibilitando 
que esses órgãos sejam utilizados 
em transplantes para pacientes que 
necessitam de um órgão para 
sobreviver. "Esse trabalho pode 
salvar inúmeras vidas e melhorar a 
qual idade de vida de muitas 
pessoas", salientou.
Suelma Nascimento frisou também 
a função educacional da comissão: 
"A comissão não só salva vidas, mas 
também promove a conscientização 
sobre a importância da doação de 
órgãos, criando uma cultura de 
altruísmo."
E l a  f r i s o u  a i n d a  s o b r e  a 
responsabilidade da comissão na 
logística do processo de doação e 
captação, garantindo que seja 
realizado de forma eficiente, ética e 
conforme as regulamentações 
legais e médicas. "Isso envolve uma 
rede de comunicação eficaz entre 
hospitais, equipes médicas e 
instituições reguladoras, essencial 
para a redução das listas de 
espera", acrescentou a gerente 
Assistencial do HEC.

Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação da 
Sesa
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SETUR CONFIRMA PARTICIPAÇÃO EM FEIRAS NACIONAIS E 
ESTADUAIS PARA IMPULSIONAR TURISMO CAPIXABA

O ano de 2025 promete ser 
repleto de oportunidades 
para promover o turismo 
capixaba. A Secretaria do 
T u r i s m o  ( S e t u r )  v a i 
participar de nove feiras 
nacionais e estaduais que já 
e s t ã o  c o n f i r m a d a s , 
reforçando o compromisso 
de divulgar os atrativos e 
potencialidades do Espírito 
Santo.
Para o secretário de Estado 
do Turismo, Philipe Lemos, 
as feiras são momentos 
valiosos de conexão e visibilidade 
para o turismo capixaba. “Cada feira 
em que o Espírito Santo participa é 
uma vitrine para mostrar nossa 
diversidade turística, cultural e 
gastronômica. É a chance de atrair 
investidores, fortalecer parcerias e 
posicionar o Estado como um destino 
completo e competitivo. Nosso 
objetivo é fazer de 2025 um ano 
ainda mais promissor para o turismo 
capixaba”, afirma o secretário.
Confira os eventos:
Expoturismo Paraná
Realizada em Curitiba nos dias 27 e 
28 de março, a feira é um ponto de 
encontro para profissionais do 
turismo no Sul do Brasil. Com foco na 
promoção de destinos, inovação e 
tendências, o evento reúne agentes 
de viagens, operadores e gestores 
públicos.
ABAV Travel SP
Nos dias 09 e 10 de abril, a cidade de 
São Paulo será palco da ABAV Travel 
SP, evento que destaca as melhores 
práticas e produtos turísticos de todo 
o País. A feira oferece oportunidades 
para promover destinos e ampliar 
parcerias com o mercado nacional.
Festival das Cataratas

Entre os dias 04 e 06 de julho, em Foz 
do Iguaçu, Paraná, o Festival das 
C a t a r a t a s  a t r a i  v i s i t a n t e s  e 
prof issionais interessados em 
turismo sustentável e de natureza. A 
feira conta com uma programação 
diversificada, incluindo rodadas de 
negócios e espaços para troca de 
experiências.
Feira dos Municípios (FEMUNES)
A FEMUNES acontecerá de 03 a 06 
de julho, no Pavilhão de Carapina, na 
Serra, Espírito Santo. Este evento 
estadual é uma vitrine para os 
m u n i c í p i o s  c a p i x a b a s ,  q u e 
apresentam seus atrativos turísticos, 
culturais e econômicos para o 
público.
Expoturismo Goiás
Em 03 e 04 de julho, Goiânia 
receberá a Expoturismo Goiás. A 
feira reúne destinos turísticos do 
Centro-Oeste brasileiro e de outras 
regiões do País, promovendo a 
cultura e as belezas naturais com 
foco em parcerias comerciais.
RuralturES
Programada para os dias 14 a 17 de 
agosto, no Distrito Turístico Fazenda 
Pindobas, a RuralturES tem como 
tema principal o turismo rural. O 

evento destaca práticas 
sustentáveis e experiências 
autênt icas no in ter ior 
capixaba.
ABAV Expo
Entre 08 e 10 de outubro, o 
R iocen t ro ,  no  R io  de 
Janeiro, será palco da 
ABAV Expo,  uma das 
maiores feiras de turismo 
da Amér ica  Lat ina .  O 
e v e n t o  c o n e c t a 
profissionais do setor com 
oportunidades de negócios 
e inovação.

Festuris Gramado
De 06 a 09 de novembro, Gramado, 
no Rio Grande do Sul, sediará o 
Festuris, uma das mais tradicionais 
feiras de turismo do Brasil. O Espírito 
S a n t o  m a r c a r á  p r e s e n ç a 
apresentando seus destinos e 
produtos em um dos cenários mais 
prestigiados do País.
Salão do Turismo
Com data e local ainda a serem 
definidos, o Salão do Turismo 2025 
será mais uma oportunidade para o 
Esp í r i t o  San to  des taca r  sua 
diversidade de destinos e cultura. O 
evento reunirá profissionais do setor, 
p romovendo o  ne twork ing ,  o 
compartilhamento de tendências e o 
f o r t a l e c i m e n t o  d e  p a r c e r i a s 
estratégicas. A participação da Setur 
reforça o compromisso com a 
divulgação do turismo capixaba em 
um ambiente de alta visibilidade e 
potencial de negócios.

Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação da 
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